
CONVERSAS 
TENTAM TRAZER 
ARTISTA FAMOSO 
A NATAL
PÁGINA 10

PESQUISAS 
ILUDEM CARLOS 
EDUARDO 
ALVES PÁGINA 5

DIEGO NEGRELLOS

THAISA GALVÃO

www.novonoticias.com.br 84 99127-2237 @novonoticias @novonoticias youtube.com/novonoticias

É HORA DE NATAL 
SE MODERNIZAR 

“GOVERNO FEDERAL FEZ O RN 
SOBREVIVER NESSA PANDEMIA”
Ministro das Comunicações Fábio Faria reafirma 
defesa a Bolsonaro, analisa pesquisas e cenário 
político em entrevista ao NOVO Notícias. PÁGINA 3

Cercado de expectativas, projeto do Plano Diretor 
de Natal deve ser votado na próxima quinta-feira  
PÁGINA 8

20 de dezembro de 2021

w w w . n o v o n o t i c i a s . c o m . b r

ANO I

#35

Aponte a 
câmera do 
smartphone 
para ler mais 
notícias.

DISTRIBUIÇÃO GRATUITA

Carlos Azevedo/Novo

Foto: Rogério Vital/NOVO

Foto: Carlos Azevedo/NOVO

RN REGISTRA 
AUMENTO DE 24 
CASOS DE H3N2 
EM DOIS DIAS 
PÁGINA 4

REALIZAÇÃO 
DO CARNATAL 
NÃO AUMENTOU 
NÚMERO DE 
NOVOS CASOS
PÁGINA 5

GRIPE

COVID-19



www.novonoticias.com.br 2

Expediente

Av. Prudente de Morais 5121, Lagoa Nova, Natal-RN, CEP 59064-625 – ARENA DAS DUNAS
www.novonoticias.com.br            pauta@novonoticias.com.br 

Tel. 84 32016613 | ZapNovo 84 91272237

Direção Executiva
Jean Valério 
Direção Administrativa
Jeanny Damas
Editor
Isaac Ribeiro 
Fotografia
Carlos Azevedo e Rogério Vital 

Diagramação
Terceirize Editora 
Gerente comercial
Rayanne Medeiros | 84 99431-6544
Executiva comercial
Anne Medeiros | 84 98783-0076 Aponte a câmera e 

receba as notícias 
pelo WhatsApp

OPINIÃO

Por Denis Lerrer Rosenfield, professor de filosofia na UFRGS Por Ticiana Amorim, é fundadora e 
CEO da Aarin, o primeiro Hub Techfin 
especializado em Pix e Open Banking

Segunda-feira, 20 de dezembro de 2021

LIBERDADE E COMPROVANTE 
DE IMUNIZAÇÃO 1 ANO DE PIX: O QUE 

JÁ PERCEBEMOS DE 
AVANÇO PARA O 
CONSUMIDOR?

Uma questão que deveria ser banal, prote-
ger os cidadãos contra pessoas irresponsáveis 
que prezam contagiar os outros, torna-se um 
problema que envolveria princípios como o da 
liberdade. Principalmente a partir da eleição do 
atual presidente, as formas mais extremadas da 
liberdade individual são evocadas para justificar 
iniciativas autoritárias e para permitir que o con-
tágio se espraie entre todos. O favorecimento da 
morte toma o lugar da defesa da vida.

Do ponto de vista dos princípios, tal com-
portamento não faz nenhum sentido, salvo para 
os que tiram proveito do jogo da morte em sua 
acepção física e política. Física, porque a irrespon-
sabilidade governamental já vitimou mais de 600 
mil brasileiros; política, porque se tornou a forma 
bolsonarista de governar. Mais especificamente, 
como se pode bem apregoar que as pessoas, no 
uso de sua liberdade individual, possam ameaçar 
a existência do outro? É o direito à infecção ge-
neralizada, à propagação da doença e da morte 
como se fosse um direito individual, assegurado 
constitucionalmente?

Tomemos um exemplo para melhor esclare-
cer um argumento que por si só deveria ser evi-
dente, não fosse o fanatismo que tomou conta 
de boa parte da sociedade brasileira. Imaginemos 
uma pessoa portadora de aids. Tem ela o direito 
de transmitir o HIV no exercício de sua liberdade 
individual? Pode ela assumir o seu gozo sexual 
como um direito assegurado, transmitindo o seu 
vírus para terceiros? Não seria algo chocante? 
Tratar-se-ia de liberdade ou de aniquilação do 
outro? Por que nos insurgimos contra este tipo 
de comportamento, e somos complacentes com 
a transmissão da covid-19 em nome de uma su-
posta liberdade?

A liberdade é um exercício de escolha, um 
princípio que veio a orientar as sociedades demo-
cráticas, alicerçadas no respeito ao outro, na tole-
rância, no diálogo e no respeito à vida. Não pode 
ela ser pervertida a ponto de vir a significar o des-
respeito ao outro, a intolerância de fanáticos, a 
ausência de diálogo e a ameaça às instituições de-
mocráticas, como se elas – pasmem – estivessem 
a perigo. Chegamos a uma situação tão paradoxal 
que as palavras vieram a significar o seu contrário.

Que o Supremo, provocado, tenha em sen-
tença do ministro Luís Roberto Barroso – escla-
recendo, ademais, que a submeteria aos demais 
membros da Corte – assegurado o passaporte 
imunológico terminou por provocar uma celeu-
ma. Importante ministro do Palácio chegou a de-
clarar que o Supremo estaria esticando a corda, 

ou, ainda, que estaria jogando fora do quadran-
te constitucional, mostrando bem a deformação 
política e institucional em curso. Não sem razão, 
do ponto de vista diplomático, o vice-presidente 
Hamilton Mourão assinalou que se trata de um 
princípio básico de reciprocidade. Bastaria aplicá-
-lo. Por que o Brasil deveria ser o depositário dos 
infectados do mundo?

Tal argumento vale igualmente do ponto de 
vista interno. Não deveria nem ser objeto de 
controvérsia que pessoas sejam obrigadas a apre-
sentar certificados de vacinação ao ingressarem 
em locais de aglomeração, públicos e privados. A 
Câmara dos Deputados exige o comprovante do 
ciclo vacinal para ingresso em suas dependências, 
não tendo isso sido objeto de nenhuma contro-
vérsia. Por que os críticos governamentais a essa 
medida não atacam o presidente Arthur Lira? 
Agora, se governadores e prefeitos discordantes 
em relação às políticas governamentais da saúde 
adotam a exigência de comprovação de vacina-
ção, as reações bolsonaristas vêm em peso, como 
se as liberdades estivessem sendo atingidas.

O mais curioso de tudo isso é que o presiden-
te Bolsonaro continua, a esta altura, defendendo a 
cloroquina como remédio eficaz contra a covid-19. 
Melhor seria receitar chá de camomila! Ao menos, 
sendo igualmente ineficaz, não produz nenhum 
efeito colateral. A ema do Palácio da Alvorada é 
mais inteligente do que os seguidores do presiden-
te. Ademais, nunca é demais lembrar que a luta 
contra a pandemia, além da vacinação em massa, 
depende de medidas de segurança coletiva, como 
o uso de máscaras, o uso intensivo de álcool gel e, 
também, de comprovante de vacinação. A vida e a 
saúde do próximo disso dependem.

Nesse sentido, é propriamente inconcebível, 
ao menos para quem pensa a política em termos 
racionais, que o presidente Bolsonaro tenha enve-
redado pela via negacionista, pela recusa da ciên-
cia e pelo desprezo à vida. Apesar de toda a sua 
demagogia, o seu governo comprou em massa 
vacinas, após um primeiro período de tergiver-
sação e de recusa. Hoje, graças ao SUS, o Brasil 
está numa muito boa posição internacional em 
número de vacinados. A população brasileira, por 
sua vez, não sucumbiu aos delírios bolsonaristas, 
aderindo maciçamente à vacinação. Não teria 
sido mais simples o presidente ter se posicionado 
como patrono deste processo de salvamento da 
saúde dos brasileiros? Não o tendo feito, amarga 
uma péssima popularidade e um alto índice de re-
jeição em pesquisas de opinião, a ponto de talvez 
inviabilizar a sua reeleição.

O Ano, 2002. Acompanhamos, atônitos, manchetes nos 
principais veículos de comunicação do País, sobre o avan-
ço do Sistema de Pagamentos Brasileiro, que passaria a ser 
totalmente reformulado. E parece incrível este avanço: não 
pagar para transferir para outra pessoa física, poder mandar 
dinheiro para alguém e esta pessoa receber na hora, não im-
portando o dia ou horário. E mais: poder pagar seu plano 
de saúde e ele ser liberado, instantaneamente, é realmente o 
futuro? Não. É o mínimo. 

Menos de 10 anos depois, o imediato já não é mais sufi-
ciente. É preciso ser instantâneo. A era do Twitter é marcada 
por pessoas que estão acostumadas a ter acesso ao mundo em 
tempo real. O sistema financeiro global, cada vez mais força-
do pelas novas tecnologias (em suas essências, instantâneas, 
mais seguras e transparentes) precisa acompanhar o ritmo de 
suas atualizações que se esbarram em suas próprias decisões 
do passado: o sistema legado.  

É a tecnologia que atrapalha a implantação de novas tecno-
logias e, por isso, mesmo com o Pix em pleno funcionamento, 
a maior parte dos planos de saúde ainda não disponibilizam 
essa opção para pagamento. Como isso? Explico: o próprio 
sistema não consegue dar baixa em tempo real. Porque o sis-
tema está associado a algo chamado “arquivo de retorno”, re-
ferente à forma de comunicação com bancos sobre boletos.  

E, pasmem: não consegue entender outros formatos de 
arquivos que não estes. “Ah, mas é porque o mercado estava 
esperando ver se o Pix ia pegar.” Foram mais de R$ 3 trilhões 
de reais movimentados por mais de 104 milhões de pessoas 
físicas, em 365 dias. E aí, mercado? Pegou? 

O Banco Central estima que mais de 45 milhões de pes-
soas que não realizavam transações eletrônicas, agora, fazem 
Pix com frequência. O sistema já conseguiu reduzir em quase 
R$ 5 bilhões os custos bancários para as empresas. E esse é 
realmente só o começo. O começo do fim. O fim da possi-
bilidade dos grandes players ignorarem as necessidades dos 
usuários, pois agora são atendidas por techfins menores e o 
sistema legado impede que esses gigantes consigam competir 
na velocidade que o mercado cresce.  

Desde 2006, é enviado mensagens, em tempo real, via 
Twitter, mas dinheiro em tempo real só 14 anos depois. E o 
que é dinheiro, se não informação?

Era do “FinTech 2.0” 
Estamos vendo a tendência progressiva de focar puramen-

te em tornar as coisas mais fáceis e na inovação. A questão 
não é: “Como posso tornar este processo mais eficiente?” 
Agir de maneira isolada, querendo atender ao mercado sozi-
nho, e sim: “Onde podemos ter um impacto positivo maior?” 
e “Como podemos agregar valor real?”. Isso está levando a 
uma maior inclusão financeira, à redefinição das funções das 
partes interessadas e à melhoria das experiências do cliente? 
Por exemplo, o Programa de Inclusão Financeira do Pacífico 
e o Rocket Remit estão aproveitando a tecnologia digital e o 
pensamento inovador para oferecer novos produtos e solu-
ções sob medida para um mercado de massa de comunidades 
sem banco. Isso não é futuro, é presente.  

Há mais de cinco anos existem fundos internacionais, li-
derados por bancos globais, que financiam startups nos seus 
processos de inovação, pois perceberem que, se não pode con-
tra ela, que se juntem a elas! E quem ganha? O consumidor.

ARTIGO ARTIGO

COMO SE PODE BEM APREGOAR QUE AS PESSOAS, 
NO USO DE SUA LIBERDADE INDIVIDUAL, POSSAM 
AMEAÇAR A EXISTÊNCIA DO OUTRO?
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Pesquisa publicada no último 
domingo (19) pelo Institut Consult/
Blog do BG apontou Fábio Faria na 
segunda colocação em intenções de 
votos para o Senado Federal em 2022. 
O ex-senador Garibaldi Alves Filho 
lidera com 26,29% das intenções de 
voto, seguido por Fábio com 14,06%. 
O levantamento ouviu 1.700 pessoas 
de todas as regiões do estado entre 9 
e 12 de dezembro.

Os resultados têm um intervalo de 
confiança de 95% e margem de erro de 
2,3%, para mais ou para menos. Na dis-
puta entre Fábio Faria e Rogério Mari-
nho, o ministro das Comunicações têm 
liderado as projeções do Instituto entre 
outubro e dezembro. Os ministros dis-
putam o mesmo posto: querem ser o 
candidato ao Senado no grupo do pre-
sidente Jair Bolsonaro. Diante do bom 
posicionamento nas pesquisas, Faria 
demonstrou confiança para o pleito do 
próximo ano, em entrevista concedi-
da ao NOVO Notícias. Ele reafirmou 
seu posicionamento de defesa ao pre-
sidente Jair Bolsonaro, avaliando ainda 
o momento político atual projetando as 
eleições do próximo ano.

Visando a corrida eleitoral para 
2022, o presidente Jair Bolsonaro está 
fechando uma agenda de visitas para 
o mês de janeiro. O Rio Grande do 
Norte pode ser um dos destinos que 
o chefe do executivo deve desembar-
car. Segundo Fábio, o presidente Bol-
sonaro tem um grande apreço pelas 
“terras de Poti”, inclusive, escolhendo 
dois potiguares para compor seu time 
de ministros. 

“O Rio Grande do Norte é um 
estado que tem muitos investimentos 
do Governo Federal, tanto em infraes-
trutura de transportes e hídrica, conec-
tividade, como em programas sociais 
e saúde. Foi o Governo Federal quem 
fez o RN sobreviver economicamente 
nessa pandemia”, destacou Faria. 

O Ministro das Comunicações ain-
da avaliou o desejo de partidos aliados 
ao presidente que o seu vice para 2022 
seja um nordestino. De acordo com 
Faria, a vaga ainda está em aberto e a 
decisão final só será batida por Bolso-
naro nos próximos meses. 

Em entrevista ao NOVO Notí-
cias, o Ministro das Comunicações 
destacou o empenho do Governo Fe-
deral na crise sanitária da Covid-19 no 
RN e avaliou o cenário político para 
2022. Fábio Faria ainda comentou 
sobre sua atuação à frente do Minis-
tério, principalmente, com o leilão e 
implementação do sistema 5G no RN 
e no Brasil. Confira:

“Foi o Governo Federal quem fez o RN 
sobreviver economicamente nessa pandemia”
EM ENTREVISTA AO NOVO NOTÍCIAS, O MINISTRO DAS COMUNICAÇÃO E PRÉ-CANDIDATO AO SENADO, FÁBIO FARIA 
REAFIRMA DEFESA A BOLSONARO, COMENTA ATUAL PANORAMA POLÍTICO E AVALIA RESULTADOS DE PESQUISAS

Foto: Carlos Azevedo/Novo Notícias

Fábio Faria falou também sobre atuação à frente do ministério e a implementação do sistema 5G no RN e no Brasil

ENTREVISTA Fábio Faria, ministro das Comunicações

NOVO Notícias - Se as pesqui-
sas fossem o único critério para 
o presidente Jair Bolsonaro es-
colher seu indicado para dispu-
tar o Senado pelo Rio Grande do 
Norte, seria o seu, em relação ao 
do ministro do Desenvolvimento 
Regional. Alguns blogs repercuti-
ram essa possibilidade. Qual a sua 
avaliação?
FÁBIO FARIA - Não posso falar pelo pre-
sidente. De fato, as pesquisas têm me colo-
cado em boas posições na pré-candidatura 
ao Senado, mas o foco agora é continuar tra-
balhando pelo Rio Grande do Norte e pelo 
Brasil porque é isso que vai me credenciar a 
ter a preferência do povo potiguar quando 
chegar a hora. Fico feliz que as pessoas es-
tejam apontando meu nome para o Senado 
e que eu esteja bem colocado nas pesquisas. 
Isso significa o reconhecimento do meu tra-
balho de quatro mandatos como deputado 
federal e também como ministro das Comu-
nicações, nos últimos dois anos. Trabalho 
todos os dias para ajudar o meu Estado e o 
Brasil. Isso me dá confiança de que estamos 
no caminho certo e que podemos fazer mui-
to mais, se confirmar a candidatura e eu me 
tornar senador.

O presidente Bolsonaro vem em 
janeiro ao RN? Qual o principal 
intuito do chefe do executivo na 
visita?
A agenda oficial do presidente Bolsonaro 
para o mês de janeiro ainda não está fechada. 
Mas o Rio Grande do Norte é um estado que 
tem muitos investimentos do Governo Fe-
deral, tanto em infraestrutura de transportes 
e hídrica, conectividade, como em progra-
mas sociais e saúde. Foi o Governo Federal 

quem fez o RN sobreviver economicamente 
nessa pandemia. Tanto o Governo do Es-
tado, que sempre se apropriou de todos os 
investimentos na saúde, sem dar o mínimo 
crédito para o governo Bolsonaro, quanto 
os municípios. Os prefeitos, sim, reconhe-
cem o enorme volume de recursos enviados 
pelo presidente Bolsonaro sem olhar partido 
político, sem precisar de parlamentar inter-
mediando. Recebi depoimentos de vários 
prefeitos dizendo que não tinham mais onde 
gastar o dinheiro que o presidente Bolsonaro 
mandava pra saúde do município. O presi-
dente já fez muito e fará ainda mais pelo RN 
e tem tanto apreço pelo estado que escolheu 
dois potiguares para seu time de ministros. 
Estamos juntos fazendo o que está ao nosso 
alcance para transformar pra melhor a vida 
dos brasileiros.

O presidente cogita que o seu vice 
em 2022 seja nordestino, como o 
senhor avalia a possibilidade e o 
interesse do seu nome para esse 
cargo?
Ainda não há definições sobre a campanha 
eleitoral de 2022. O presidente e todos os 
ministros estão dedicados a fazer as ações 
chegarem aos cidadãos brasileiros. Há essa 
discussão dos partidos aliados do presiden-
te sobre um possível vice nordestino, o que 
considero bem razoável, porque o Nordeste 
tem uma importância muito grande para o 
país e o presidente Bolsonaro foi quem mais 
trabalhou para o Nordeste. Quanto ao meu 
nome, sou pré-candidato ao Senado pelo Rio 
Grande do Norte. É claro que a palavra final 
será do nosso líder, nosso presidente Bolso-
naro e ele já afirmou que só tratará de candi-
datura mais pra frente. Então, vamos nos de-
dicar ao Ministério das Comunicações, que 

tem atuação transversal, apoiando todo o 
governo. Trabalhamos todos os dias por um 
país melhor e próspero e continuar fazendo 
essa revolução que é o 5G.

Por que Natal foi escolhida para 
essa fase de teste do 5G?
Natal será uma das primeiras cidades a ter 
o 5G funcionando plenamente. A explora-
ção desse serviço será feita pelas três grandes 
operadoras de telefonia móvel, Tim, Claro e 
Vivo, que venceram lotes nacionais em faixas 
diferentes, mas também por uma nova ope-
radora que surgiu no Leilão do 5G: a Brisa-
net. Esta é uma empresa que nasceu aqui na 
divisa do Rio Grande do Norte com o Ceará, 
prestando serviço de qualidade em conecti-
vidade por fibra óptica para o interior, as pe-
quenas localidades, onde as torres de celular 
ainda nem chegaram. A Brisanet ainda não 
tem autorização para explorar o 5G no RN, 
pq adquiriu a faixa de 3,5GHz, mas está se 
preparando para conectar não apenas Natal, 
que tem obrigação de atender até julho do 
ano que vem, como toda a grande Natal. E 
por que não tem autorização ainda? Porque 
essa faixa, que é a mais nobre para o 5G, está 
ocupada hoje com o sinal das antenas para-
bólicas. Nós estamos fazendo um trabalho 
de limpeza da faixa, migrando as parabólicas 
para a banda KU, para que todas as opera-
doras que venceram o leilão possam utilizar 
a faixa de 3,5GHz. O que trouxemos para 
Natal agora foi uma degustação, para que o 
natalense perceba a gama de oportunidades 
que essa nova tecnologia trará para nossas vi-
das. Não vai apenas transformar a indústria, 
vai conectar as coisas, vai dar mais velocida-
de na conexão, vai aproximar pessoas, e já 
está criando um novo mercado de trabalho. 
O 5G é a nova internet.
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Está marcada para a próxima 
quinta-feira (23), no plenário da Câ-
mara Municipal de Natal, a votação 
de um dos projetos mais aguarda-
dos dos últimos anos em Natal: o 
Plano Diretor de Natal. A minuta 
do novo PDN foi entregue no Palá-
cio Padre Miguelinho na manhã do 
dia 29 de setembro, e está em trami-
tação na casa legislativa desde então. 

O projeto é rodeado de expec-
tativa e durante esses quase três 
meses de tramitação, a Câmara 
Municipal preparou uma força-ta-
refa para conseguir deliberar sobre 
o assunto ainda neste ano de 2021, 
como de fato deve acontecer. Uma 
comissão especial, composta pelos 
presidentes de todas as comissões 
permanentes em que o PDN deve-
ria passar, foi criada para que o pla-
no pudesse ser analisado de forma 
mais célere. 

Na última sexta-feira (17), a Co-
missão Especial de Estudos do Pla-
no Diretor de Natal, presidida pelo 
vereador Aldo Clemente (PDT), 
cancelou a última audiência pública 
marcada para aquela noite, para que 
os vereadores pudessem se reunir e 
discutir as propostas de alteração ao 
projeto. Ao todo, as propostas en-
viadas somam quase 400. 

Líder do governo na CMN, 
a vereadora Nina Souza (PDT), 
destacou que o modo de trabalho 
adotado pela Casa Legislativa está 

sendo favorável e prevê o início 
dos debates de emendas já para 
amanhã (21). 

“Essa dinâmica que foi estabe-
lecida possibilitou que chegássemos 
a essa fase com um plano matura-
do. Estamos mostrando aos verea-
dores alguns trechos que o Gover-
no entende que não se adequam à 
proposta. A dinâmica está tão ace-
lerada que iniciaremos a apreciação 
das emendas já na terça-feira pela 
manhã”, disse Nina Souza, líder do 
governo na Câmara. 

Durante todo o trâmite, o PDN 
encontrou maior barreira na última 
semana, com a Comissão de Defe-
sa dos Direitos Humanos, Proteção 
das Mulheres, dos Idosos, Trabalho 
e Igualdade da CMN. Presidida pela 
vereadora Divaneide Basílio, a Co-
missão deu parecer contrário à mi-
nuta do Plano Diretor. 

Em entrevista ao NOVO, a pre-
sidente do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do Rio 
Grande do Norte (CREA-RN), 
Ana Adalgisa Dias, fala sobre a ex-
pectativa para o advento das novas 
regras para a cidade. Segundo ela, é 
preciso entender que não é possível 
ver grandes mudanças só com a 
aprovação da revisão do PDN. 

“A proposta do plano é boa. 
Agora vale o registro que às vezes 
a expectativa é de que depois que 
o plano for aprovado tudo vai mu-

dar, e na verdade não é bem assim. 
O plano tem vários instrumentos 
que vão mudar a cidade mas que 
precisam de uma regulamentação. 
E outros que já existem no Plano 
e que precisam ser completadas as 
regulamentações”, diz Ana Adalgi-
sa, presidente do CREA-RN, que 
completa dizendo que: “O Plano 
Diretor de Natal é um plano com 
vários planos dentro e é necessário 
que a gente discuta e cobre com 
prazos para regulamentar esses ins-
trumentos e esses planos pra que aí 
sim o diretor possa transformar a 
cidade de Natal numa cidade cada 
vez melhor não só para turistas, 
mas para todos nós.” 

As regulamentações de que fala 
a diretora da entidade são também 
de responsabilidade do poder pú-
blico e devem ser feitas posterior-
mente à aprovação do PDN. Ou 
seja, a revisão é apenas o pontapé 
inicial do processo de mudanças 
que a cidade de Natal precisa para 
viver a tão desejada modernização. 

Como exemplo, a diretora cita 
as Zonas de Proteção Ambiental, 
(ZPAs), que já estão há alguns anos 
no processo de regulamentação que 
precisam ser concluídos “para que 
essas zonas sejam ocupadas de ma-
neira regulamentada, e seja comba-
tida a invasão. 

Existe outro elemento no pro-
cesso de revisão do PDN que pode 

ajudar a modificar os aspectos da 
cidade em alguns pontos. Chamado 
de operações urbanas consorcia-
das, o instrumento já vem de ou-
tros planos, mas que segundo Ana 
Adalgisa não está sendo posto em 
prática. Ela acredita que esse ponto 
específico do plano tem um poten-
cial modificativo grande, que pode 
revitalizar bairros que ela considera 
“mortos”, como o de Morro Bran-
co, na Zona Sul de Natal. Neste 
instrumento específico, regras são 
estabelecidas dentro de um deter-
minado perímetro, onde a iniciativa 
privada possa transformar aquela 
região em troca de potencial cons-
trutivo em outras áreas. 

“Então assim, você pode pegar 

uma determinada área de Mor-
ro Branco e fazer uma operação 
consorciada onde possa haver o 
resgate de um bairro que tem in-
fraestrutura, é central mas hoje ele 
é um bairro abandonado”, diz Ana 
Adalsgisa, que completa enfatizan-
do o poder trasnformador de ins-
trumentos inseridos no PDN, mas 
que não tem sido tão debatidos, 
principalmente na mídia: “esses 
instrumentos precisam ser discuti-
dos e eles podem vir a transformar 
a cidade sim. Às vezes a gente vê 
muito se discutindo gabarito, se 
discutindo a Redinha, se discutindo 
isso e aquilo, mas tem tantos instru-
mentos que podem revitalizar e dar 
uma dinâmica bem diferente para a 
cidade, mas que estão perdidos no 
meio do plano”. 

O Ministério Público do Estado 
do Rio Grande do Norte (MPRN), 
também tem se mostrado bastante 
atuante nas discussões acerca das 
propostas do PDN, contudo, o ór-
gão ministerial prefere não se ma-
nifestar nesse momento e aguardar 
que as emendas propostas pelos ve-
readores sejam aglutinadas ao texto 
do projeto.

Plano Diretor é o pontapé inicial para 
mudanças de Natal rumo à modernização
PROJETO DEVE SER VOTADO NA CÂMARA MUNICIPAL DE NATAL NA PRÓXIMA QUINTA-FEIRA (23), E 
CARREGA CONSIGO A EXPECTATIVA DA CHEGADA DE UMA MODERNIZAÇÃO NA CAPITAL POTIGUAR

Foto Carlos Azevedo/Novo Notícias

Projeto é rodeado de expectativa e a Câmara Municipal preparou uma força-tarefa para conseguir deliberar sobre o assunto ainda neste ano de 2021

“O PLANO 
DIRETOR É UM 
PLANO COM 
VÁRIOS PLANOS 
DENTRO E É 
IMPORTANTE 
DISCUTIR E 
COBRAR PRAZOS
Ana Adalgisa, presidente 
do CREA-RN

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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ILUSÃO DE ÓTICA

PORTA DOS FUNDOS

APRESSADA COME CRU

FORA DA LISTA

MESSIAS NA RECORD

NA EQUIPE

Pesquisas seguem o processo de iludir o ex-prefei-
to de Natal, Carlos Eduardo Alves, a ser candidato 
a governador. Sem apoio nenhum pelo interior do 
Rio Grande do Norte, ele é apontado como queridi-
nho, ao ponto de ameaçar a reeleição da governado-
ra Fátima Bezerra.
Na verdade, quem patrocina números que Carlos 
Eduardo não tem, quer na verdade o que não achou 
ainda: um candidato a governador para abrigar no 
palanque, ou Fábio Faria ou Rogério Marinho, que 
juram que tem cacife para disputar, com sucesso, 
eleição para o Senado.

Aliás...os números das pesquisas que tentam iludir 
Carlos Eduardo Alves, dão um recado contunden-
te aos dois ministros do RN que querem disputar o 
Senado: desistam. 
No quesito Senado, o pré-candidato a deputado fe-
deral, Garibaldi Filho, continua liderando e os mi-
nistros patinando, quando já deveriam estar em céu 
de brigadeiro. Para serem candidatos, Rogério Ma-
rinho e Fábio Faria terão que deixar os ministérios 
nos primeiríssimos dias de abril. Daqui a apenas 3 
meses [é muito improvável que, pelo menos um ou 
outro tenha mudado a realidade.

Perguntinha besta diante de coisas que só acontecem 
em Brasília: quem é a mulher de um candidato sem 
chance que anda querendo saber como faz para esco-
lher um bom apartamento funcional? Quer saber, in-
clusive, se pode pegar o imóvel antes do ‘sem chance’ 
assumir. Ela jura sozinha que ele não é sem chance.

O ministro Fábio Faria tem cada vez menos 
chance de ser escolhido, como vice, para 
compor a chapa de reeleição do presidente 
Jair Bolsonaro. O nome de Fábio, trabalha-
do por ele, nunca chegou a ser discutido 
por Bolsonaro. Que já falou em Braga Net-
to, em uma mulher, em um evangélico, em 
alguém de Minas Gerais. Até o atual Mou-
rão já é citado entre os cotados do Jair.

Na sessão da Comissão de Defesa do Con-
sumidor da Câmara, onde o atual presi-
dente Celso Russomano, fez homenagem 
ao ex-titular João Maia, chamou atenção de 
Russomano as fotos que a prefeita Shirley, de 
Messias Targino, mostrava a pessoas próxi-
mas. Eram peças de crochet, produzidas na 
própria cidade, que enfeitam a decoração 
natalina. Russomano mais que ligeiro pediu 
imagens para exibir em seu programa da TV 
Record. As imagens serão feitas na quinta-
-feira (23), onde um desfile com peças em 
crochet, movimentará Messias Targino.

Nos bastidores do lulismo, um nome da 
política potiguar é visto com bons olhos 
para compor uma possível equipe, caso o 
ex-presidente Lula venha a ser eleito. O se-
nador Jean Paul (PT) seria hoje, com Lula 
presidente, ou presidente da Petrobras ou 
ministro de Minas e Energia. Sem subir no 
salto, o senador segue disposto mesmo a 
tentar reeleição.

>  De uma coisa o presidente Jair Bolsonaro não abre mão 
na sua campanha pela reeleição: do zero2, Carluxo, no 
comando das mídias digitais.

>  O coordenador da campanha de reeleição do presidente 
já foi definido: o zero1, senador Flávio Bolsonaro. Com 
mais 4 anos pela frente no Senado, não será candidato 
agora e terá tempo para cuidar da campanha do pai..

CURTAS e compartilhe

THAISA GALVÃO  thaisagalvao.com.br

LÁ E LÔ
A senhora termina o ano abrindo as cortinas do Teatro Al-
berto Maranhão. O que isso significa para o seu governo?
-Uma honra e alegria intensa para nosso governo e uma conquista in-
comensurável para o RN Estamos falando do ícone, patrimônio cultu-
ral do Estado, o TAM, teatro mais antigo, e agora depois de mais de 6 
anos fechado, entregue a quem de direito: os artistas e o povo potiguar. 

O que o potiguar pode esperar de 2022?
-Mais trabalho. E mais gestão que está resgatando a autoestima do 
povo potiguar e renovando nossas esperanças por dias cada vez me-
lhores, colocando o Estado nos trilhos do desenvolvimento. Um Rio 
Grande do Norte forte, competitivo, sustentável e inclusivo.

Com 
Fátima Bezerra

“O governo fala que a mamata acabou, mas faz 
excursão de motociata com seus apoiadores 
servis revestidos com aquelas roupas de lycra 
preta em pleno sol do Oriente Médio”.
André Marinho / Humorista
publicação completa no Blog

“

Taxa de 
ocupação

A taxa de ocupação de lei-
tos críticos para Covid-19 tam-
bém não houve um aumento 
percentual depois do Carnatal. 
Entre os dias 9 e 12 de dezem-
bro a taxa tinha uma média de 
30,38% de ocupação. Agora, 
dez dias após o início do even-
to, o percentual de ocupação 
dos leitos é de 29,3%. 

Atualmente, o Rio Gran-
de do Norte possui 111 leitos 
disponíveis e 46 leitos ocu-
pados por internados com 
Covid-19. A pandemia já vi-
timou 7542 potiguares desde 
março de 2020 até o fecha-
mento desta matéria.

Com alta participação de poti-
guares e turistas, o Carnatal 2021 
gerou uma grande preocupação 
à população norte-rio-granden-
se. Com um expressivo fluxo de 
pessoas entre os quatro dias de 
micareta, realizada entre 9 e 12 de 
dezembro, foi gerado um debate 
acerca de um possível aumento de 
casos de Covid-19. Entretanto, dez 
dias após a realização do evento, o 
número de contaminados não au-
mentou no RN. 

De acordo com o boletim epi-
demiológico diário da Secretaria 
de Saúde Pública do Rio Grande 
do Norte (Sesap), entre os dias 13 
e 19 de dezembro, semana conse-
cutiva ao evento, 26 novos casos 
de Covid-19 foram registrados. 
Um número abaixo do que os ín-
dices na semana do próprio Car-
natal apresentavam, quando foi 

Realização do Carnatal não alterou número de 
casos de Covid-19, segundo dados da Sesap/RN
DE ACORDO COM O BOLETIM EPIDEMIOLÓGICO DIÁRIO DA SECRETARIA DE SAÚDE PÚBLICA DO RIO GRANDE 
DO NORTE, MÉDIA MÓVEL DE CASOS SE MANTEVE ESTÁVEL APÓS 10 DIAS DA REALIZAÇÃO DO EVENTO 

Foto: Dinarte Mariz/Novo Notícias

Micareta restringiu acesso a foliões com duas doses de vacina ou dose única da Janssen

notificado 441 casos entre os dias 
6 e 12 de dezembro.

A micareta restringiu o aces-
so dos foliões ao evento somente 
apresentando o cartão vacinal com-
pleto com as duas doses ou dose 

única da Janssen. O diretor do Laís, 
Ricardo Valentim, em entrevista ao 
NOVO Notícias, na edição pré-
-carnatal, ressaltou que o evento era 
seguro para ser realizado. 

“Considerando o cenário de 

2020 com o cenário atual, a avalia-
ção do Lais é que a realidade de no-
vembro e dezembro de 2021 é mais 
segura para o planejamento e reali-
zação de eventos do que em 2020”, 
disse Valentim à época. 

KEVIN 
MUNIZ

REPÓRTER
@kevenmuniz

THAISA GALVÃO  thaisagalvao.com.br
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Gripe: RN registra aumento de 
24 casos de H3N2 em dois dias

O vírus responsável por surtos 
de gripe nos estados do Rio de Ja-
neiro, São Paulo e Bahia, o H3N2 
já infectou 37 pessoas nesses pri-
meiros 20 dias do mês de dezem-
bro. Chama a atenção o salto no 
número de infectados entre os dias 
18 e 20 deste mês, que passou de 
13 para 37 neste intervalo de tem-
po. Ou seja, um aumento de 24 ca-
sos em dois dias. Esse número re-
presenta um crescimento de 37% 
nos casos de influenza registrados 
no ano de 2020 pela Secretaria de 
Estado da Saúde Pública do Rio 
Grande do Norte (Sesap).

Além desses 37 casos de 
H3N2, o Laboratório Central 
(Lacen) investiga outros 56 casos 
positivos para Influenza. Há tam-

bém uma investigação acerca do 
primeiro caso de co-infecção entre 
Influenza e Covid-19.

No ano passado, as pessoas 
mais atingidas por influenzas fo-
ram as mulheres, sendo 19 diag-
nósticos. Nos dois anos anteriores, 
2019 e 2020, os casos de Influenza 
predominaram nos meses de mar-
ço a maio. Nesse período, os muni-
cípios mais atingidos pela doença 
no Rio Grande do Norte foram 
Natal , Mossoró, Santana do Ma-
tos, Baraúna, Cerará-Mirim, Parna-
mirim, São Gonçalo do Amarante 
e São José do Seridó.

Dentre o total de 110 diagnos-
ticados com influenza, seja tipo A 
ou B, nos anos de 2019 e 2020, 34 
foram à óbito, sendo 28 em 2019 

e seis no ano seguinte. Isso repre-
senta uma queda de 20% nas mor-
tes por influenza de uma ano para 
o outro.

De acordo com os dados da 
Sesap, seis não fizeram uso de an-
tivirais. Já do total de pacientes que 
tiveram alta, 53 foram medicados 
com antivirais.

Preocupada com o rápido 
avanço da nova variante do coro-
navírus e do vírus H3N2, a Sesap 
reforça que a população deve se 
imunizar com as vacinas contra 
a Covid-19 e contra a Influenza. 
Para que isso seja viável, a pasta 
distribuiu 200 mil doses da vacina 
contra a influenza na última segun-
da-feira (13).

Em nota, a pasta responsável 

pela saúde no Estado afirma que 
“é necessário manter todos os cui-
dados não farmacológicos, com o 
uso correto da máscara em locais 
abertos e fechados, a higienização 
das mãos e o uso do álcool 70”.

A bióloga Wanessa Araújo está 
gripada. Ela conta que os sinto-
mas começaram de forma muito 
abrangente. “Achei que era faringi-

te mas depois uma dor de cabeça 
muito forte permaneceu; presença 
de secreção, muita dor de cabeça e 
cansaço”, relata ela, acrescentando 
que garganta incomoda mas não 
chegou a evolui pra dor. “Fica a 
sensação de irritação. Diferente de 
outras variáveis não aparece o olho 
lacrimejando, nem espirros, nem 
coriza constante.”

Com a chegada das festas de 
fim de ano é costume dos brasilei-
ros decorar a casa com luzes e arti-
gos natalinos, além de presentar as 
pessoas mais queridas. Com isso, 
o Instituto de Pesos e Medidas do 
Rio Grande do Norte (Ipem/RN), 
órgão delegado ao Inmetro, reali-
zou uma ação para fiscalizar tais 
artigos, visando a segurança dos 
consumidores.

Durante os dias de 6 a 10 de de-
zembro, o órgão colocou em prá-
tica a Operação Especial de Natal, 
que fiscalizou se as luminárias nata-
linas, brinquedos e bicicletas infan-
tis, vendidas no comércio potiguar, 
atendem aos requisitos de seguran-
ça e qualidade estabelecidos nos re-
gulamentos do Instituto.

No Rio Grande do Norte fo-
ram fiscalizados 3.180 itens em 
mais de vinte estabelecimentos 
comerciais de Natal e Parnamirim. 
Foram encontradas 102 luminárias 
natalinas, brinquedos e bicicletas de 
uso infantil irregulares. Nesse caso, 
o estabelecimento comercial e o fa-
bricante serão autuados e poderão 
pagar multa de até R$ 1,5 milhão, 
com base na Lei Federal 9.933/99.

O Ipem orienta o consumi-
dor a ficar atento no momento da 
compra e verificar quais as infor-
mações obrigatórias e os requisitos 
específicos para comercialização 
de luminárias natalinas, brinque-

dos e bicicletas infantis.
“É importante que o consu-

midor esteja atento na hora das 
compras para evitar riscos desne-
cessários. No caso dos brinquedos 
e bicicletas infantis, os responsá-
veis só devem adquirir produtos 
que tenham a presença do selo de 
conformidade do Inmetro, o que 
significa que os itens passaram por 
testes de conformidade”, orienta o 
diretor-geral do IPEM/RN, Theo-
dorico Bezerra Netto.

Ele comenta ainda que as lu-
minárias natalinas, por sua vez, 
não podem apresentar o plugue 
fora do padrão determinado pela 
Associação Brasileira de Normas 

Técnicas (ABNT), e devem conter 
o símbolo do Inmetro, informa-
ções em português, e dados do fa-
bricante, como CNPJ e endereço.

“Também orientamos que o 
consumidor adquira produtos 
somente e no mercado formal, 
evitando comprar artigos de ven-
dedores de rua para evitar produ-
tos falsificados ou de procedência 
duvidosa”, afirma Theodorico 
Bezerra Netto.

Ipem/RN encontra 102 itens irregulares 
durante Operação Especial de Natal
ENTRE OS DIAS 6 A 10 DE DEZEMBRO, O ÓRGÃO REALIZOU A OPERAÇÃO ESPECIAL DE NATAL, QUE FISCALIZOU
SE AS LUMINÁRIAS NATALINAS, BRINQUEDOS E BICICLETAS INFANTIS, VENDIDAS NO COMÉRCIO POTIGUAR

Fotos: Divulgação/IPEM

Fotos: Carlos Azevedo

Ipem orienta consumidor a ficar atento durante compras

Sesap reforça alerta para população se vacinar contra H3N2

NARYELLE 
KEYSE
REPÓRTER
@naryellekeyse

Confira as dicas:
Nas luminárias natalinas, também conhecidas como 
piscas-piscas, é preciso ficar atento à existência do selo 
Inmetro nos plugues. Na embalagem também é neces-
sária a existência, em português, de informações como: 
nome ou marca do fabricante/importador, a tensão a 
que se destinam em volt (V) e a potência máxima do 
conjunto em watt (W).

Brinquedos destinados a crianças de até 14 anos, por 
exemplo, são compulsoriamente certificados e por isso, 
devem conter o selo do Inmetro,  que garante que os 
itens foram avaliados em diversos itens de segurança 
como toxidade, inflamabilidade, se existem partes cor-
tantes ou outro componente que ponha em risco a saú-
de da criança. A indicação da faixa etária a qual o produ-
to se destina também é obrigatória. 

Nas bicicletas infantis, além da presença obrigatória do 
selo do Inmetro, deve-se observar se a altura máxima 
do selim (assento) está entre 435 mm e 635 mm, que é 
a especificação para este tipo de produto. As etiquetas 
ou embalagens devem alertar de forma eficaz sobre os 
riscos decorrentes do seu uso e a forma de evitá-los. Os 
itens devem exibir, ainda, a resistência mecânica e a es-
tabilidade, o sistema de freio e o informe “ATENÇÃO! Não 
utilizar na via pública sem a supervisão de um adulto”.
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do setor. O brasileiro passou a via-
jar mais de avião e o turismo está 
muito concentrado dentro do Bra-
sil”, explica Gosson.

Isso fez com que o mês de de-
zembro de 2021 deixasse de ser 
considerado média estação e fosse 
promovido a alta estação, algo que 
não acontecia em anos anteriores, 
quando a alta estação sempre foi a 

partir dos meses de janeiro ou feve-
reiro. “No pré-pandemia, dezembro 
sempre teve uma ocupação média. 
Não era uma ocupação ruim, mas 
também não era ótima”, esclarece o 
presidente da ABIH-RN.

Ainda segundo Abdon, a ex-
pectativa é de que a ocupação dos 
hotéis neste mês de dezembro su-
pere os 70%, chegando a 100% 

em alguns dias do mês. “Isso é 
muito bom”, comemora.

Abdon diz que apesar do 
notável aquecimento do setor 
nos últimos meses e a expectati-
va pelo feriado de réveillon, não 
quer dizer que o setor já esteja 
100% recuperado dos danos cau-
sados pela pandemia. 

“A gente tem que levar em 
consideração que o setor hoteleiro 
foi um dos setores mais drastica-
mente atingidos pela pandemia. 
Passamos quase um ano e meio 
com vários hotéis fechados, tendo 
prejuízos diariamente. Não serão 
dois, três meses que irão conseguir 
sanar um prejuízo desse tamanho. 
Mas esses próximos meses, até 
julho do próximo ano, serão os 
melhores da história do turismo 
e isso a gente está torcendo muito 
para conseguirmos fazer com que 
essas empresas possam pagar suas 
dívidas e compromissos, e voltar a 
normalidade da economia do nos-
so setor”, desabafa o presidente da 
ABIH-RN.

Biossegurança
Sobre a segurança biológica 

direcionada ao enfrentamento à 
Covid-19, doença causada pelo 
novocoronavírus, Abdon Gosson 
diz que todos os hotéis do estado 
estão completamente adaptados.

De acordo com o presidente 
da Associação Brasileira da Indús-
tria de Hotéis do Rio Grande do 
Norte, os hotéis sempre estive-
ram muito bem preparados, com 
os mais rigorosos protocolos de 
segurança e higienização com re-
lação à Covid-19.

“Isso continua sem absoluta-
mente nenhuma mudança,  pelo 
contrário nunca se viu falar de 
um turista que tenha entrado em 
algum hotel no Rio Grande do 
Norte e reclamou com relação a 
segurança de higienização e dos 
protocolos”, garante ele.”.

GERALSegunda-feira, 20 de dezembro de 2021

DE OLHO NO RÓTULO

PANETONESO CHAMPAGNE FICOU 
PELA METADE?

SANGRIA PARA A 
CEIA DO NATAL

VINHO DA SEMANA

GRAMONA LA CUVEE BRUT 2016

por Rodrigo Lima
VINHO E GASTRONOMIA

Para os consumidores de vinhos iniciantes a 
leitura do rótulo dos vinhos sempre traz alguma 
dúvida. Mas, enfim, o que está no rótulo?

O nome do vinho sempre aparece em destaque, 
bem como o produtor, a safra e a região onde o 
vinho foi produzido. Há ainda informações de or-
dem técnica, como o teor alcoólico. A variedade da 
uva nem sempre está escrita, pois os produtores 
Europeus destacam a região onde duas vinhas são 
cultivadas, enquanto no Novo Mundo eles apre-
sentam as uvas usadas naquele vinho. Assim cabe 
ao novo consumidor que se interessar pelo mundo 
dos vinhos buscar ter informações sobre geografia, 
pois esse saber ajuda a desvendar os segredos do 
vinho e na leitura de seus rótulos.

Escolher um panetone já foi mais fácil. Hoje, fora as grandes 
marcas encontradas com facilidade em qualquer supermercado, há 
uma abundância de produtos tentadores de confeitarias, restauran-
tes, importadoras e lojas. Sem falar na variedade de sabores. Foi-se 
o tempo em que os fãs da receita natalina se dividiam entre o time 
das frutas cristalizadas e o time das gotas de chocolate. Agora as ver-
sões vão da aplicação minimalista de uvas passas a uma profusão de 
recheios que acompanham tendências da gastronomia. Opções não 
faltam, e os meus prediletos são: o Panetone de Vinho do Porto da 
Grand Cru e a versão clássica do Panetone da La Pastina. 

Não é nenhuma novidade que 
os vinhos espumantes são os predi-
letos para as ocasiões festivas, como 
o Natal e Ano Novo, mas o que fazer 
com aquela garrafa não terminada 
do seu espumante favorito?

O truque mais difundido é o da 
colher de chá na boca da garrafa, 
essa “técnica” – rsrsrsr – também 
usada em outras bebidas gaseifica-
das, é mais uma lenda urbana, haja 
vista que não possui nenhuma base 
teórica que a sustente, ficando a 
conservação do vinho a cargo da re-
frigeração do mesmo, pois o mesmo 
sempre é guardado em pé na porta 
da geladeira.

Outra dica, seria utilizar uma 
rolha de vinho tranquilo para fechar 
o espumante, guardando-o também 
em pé na geladeira, mantendo, as-
sim o vinho sob refrigeração e fe-
chado, situação em que aquela meia 
garrafa pode ser consumida em 24 
ou no máximo 48 horas.

Por fim, temos as rolhas pres-
surizadas para Champagne, ou 
Stoppers, que nada mais são do 
que tampas com alças que vão 
manter a pressurização do conteú-
do das garrafas, elas são bastantes 
acessíveis e confiáveis.

Natal no Brasil é sempre quente, então que tal 
fazer uma sangria para a ceia natalina? Sangria 
é um coquetel a base vinho, frutas e especiarias, 
muito comum nas regiões produtoras de vinho 
no velho mundo, e também na Argentina, Chile 
e Uruguai.

Para prepara a sua sangria você vai precisar de: 
1 Garrafa de Vinho Tinto de boa qualidade; Frutas 
picadas de sua preferência, sugiro maçã, pera, tan-
gerina e morango; Suco de Cranberry; Canela em 
Pau; Água com Gás e gelo. Os ingredientes devem 
ser juntados em uma jarra de suco e servidos com 
bastante gelo!

Vinho espumante Espanhol, este Cava é 
produzido pelo mais prestigiado produtor 
da Espanha. Situada na região de Barcelona 
desde 1881, a vinícola conduz os seus 
vinhedos de forma Biodinâmica, sem 
químicos, visando preservar o meio ambiente 
e buscando vinhos de extrema qualidade. Em 
boa é macio, de corpo médio, com retrogosto 
cítrico que remete a maçã. No olfato é fresco, 
e com toques amendoados. É um excelente 
espumante, e uma grande opção para as festas 
de fim de ano, haja vista que custa menos da 
metade do preço de um champagne e entrega 
muita qualidade. É vinificado com 50% de 
Xarelâ-lo e 50% Macabeo e amadureceu 30 
meses sobre as borras finas. Importado pela 
Grand Cru – R$ 219,90

Um dos setores mais atingidos 
pela crise sanitária causada pela 
pandemia do novo coronavírus 
no último um ano e meio tem 
grande expectativa com o feriado 
de réveillon. Empresários do ramo 
da hotelaria já vêm se preparando 
para receber turistas de todo o 
país, oferecendo pacotes especiais.

De acordo com o presidente 
da Associação Brasileira da Indús-
tria de Hotéis do Rio Grande do 
Norte (ABIH-RN), Abdon Gos-
son, o setor espera uma ocupação 
média de 95% dos hotéis, sendo a 
maioria das unidades com 100% 
de lotação durante esse feriado.

Ele ainda diz que o setor já 
comemora o aquecimento desde 
o mês de outubro, que superou 
os índices de ocupação pré-pan-
demia. “Eu diria que de outubro 
para cá os números são melhores 
do que da pré-pandemia e isso se 
deve realmente ao aquecimento 

Setor hoteleiro do RN supera  
índices anteriores à pandemia
EXPECTATIVA É DE QUE A OCUPAÇÃO DOS HOTÉIS NESTE MÊS DE DEZEMBRO SUPERE OS 70%, 
CHEGANDO A 100% EM ALGUNS DIAS DO MÊS. SETOR COMEMORA AQUECIMENTO DESDE  OUTUBRO

Foto: Carlos Azevedo/Novo Notícias

Para ABIH, próximos serão os melhores do turismo potiguar

NARYELLE 
KEYSE
REPÓRTER
@naryellekeyse
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PADRONIZAÇÃO DO 
LICENCIAMENTO AMBIENTAL 
NOS PROJETOS DE 
MINERAÇÃO

O licenciamento ambiental para ati-
vidades que causem impacto ambiental é 
essencial, porém umas das principais pro-
blemáticas enfrentadas para expansão dos 
projetos é a legislação ampla e dispersa. 
Afirmamos esse ponto pelo motivo das opera-
ções ligadas à área da mineração enfrentarem 
diversas dificuldades, especialmente ao regra-
mento complexo que necessitam seguir, di-
versidade de órgãos envolvidos na legalização 
dos projetos, até a subjetividade na interpre-
tação das normas e instrumentos normativos 
infralegais, seguindo as Resoluções instituídas 
pelo Conselho Nacional do Meio Ambien-
te (CONAMA), dos Estados e Municípios. 
Novas regras de licenciamento ambien-
tal estão sendo discutidas desde 2004, to-
mando como início o Projeto de Lei nº 
3.729/2004 que agora tramita no Senado 
como Projeto de Lei nº 2.159/2021, mas 
acaba excluindo os empreendimentos mi-
nerários de grande porte e/ou alto risco. 
É patente a necessidade da aplicação do 
Projeto de Lei para as atividades minerárias, 
com isso podendo alterar o atual cenário. 
Algumas mudanças foram implementadas, 
através de mudanças no Departamento Na-
cional de Produção Mineral – DNPM que se 
tornou agência reguladora do setor – Agência 
Nacional de Mineração – ANM – inclusive mo-
dificando algumas legislações, com o objetivo 
de aumentar o rigor dos órgãos públicos so-
bre o controle e fiscalização dessas atividades.  
Além disso, os minerais são de grande im-
portância para o desenvolvimento do país. 
Com isso a Política Pró-Minerais Estratégi-
cos foi implementada, garantindo atendimen-
to prioritários prevendo o apoio de órgãos 
do governo para atender as exigências do 
licenciamento ambiental de forma prioritá-
ria e padronizando os procedimentos atra-
vés do compartilhamento de informações, 
ainda as operações a serem licenciadas ne-
cessitam incluir substâncias da lista de  Pro-
grama de Parceria de Investimentos (PPI). 
A citada Política Pró-Minerais Estratégicos 
prevê o apoio de órgãos do governo para 
atender as exigências do licenciamento am-
biental e padronização dos procedimentos. 
E você? É a favor da flexibilização do licen-
ciamento ambiental para atividades minerais? 
Lembrando que o controle e fiscalização am-
biental estarão presentes nas operações.

Reprodução

De janeiro a novembro, o Banco do 
Nordeste desembolsou mais de R$ 2,4 
bilhões, de recursos próprios e do Fun-
do Constitucional de Financiamento do 
Nordeste – FNE. O BNB detém mais 
de 70% dos investimentos de longo 
prazo no Estado e uma participação sig-
nificativa no custeio de atividades eco-
nômicas. Market Share inegavelmente 
importante, mas que não traduz sozinho 
a atuação do banco. 

Criado em 2016, o Programa de De-
senvolvimento Territorial - Prodeter é 
um bom exemplo de como o trabalho 
desenvolvido pelo Banco do Nordes-
te vai além da concessão de crédito. Na 
área de atuação, que compreende os nove 
estados nordestinos e o norte de Minas 
Gerais e Espírito Santo, foram implanta-
dos projetos de estruturação das princi-
pais cadeias produtivas de cada território, 
definidos segundo critérios do Governo 
Federal e que reúnem municípios com 
semelhanças econômicas, sociais e cul-
turais. No Rio Grande do Norte, o Pro-
deter tem 15 projetos envolvendo oito 
atividades priorizadas. 

Entre as ações inseridas no Prodeter, 
destaca-se o projeto Semeando Esperança 
no Alto Oeste Potiguar. A iniciativa, do 
Serviço de Apoio aos Projetos Alternati-
vos Comunitários - Seapac, foi formatada 
para oferecer “Soluções inovadoras para 
implementação do Programa de Desen-
volvimento Territorial do Banco do Nor-
deste”, tema do Edital Fundeci 01/2018. 

O primeiro ciclo do Semeando Es-

perança foi encerrado há uma semana. 
220 famílias foram beneficiadas com o 
projeto, sendo que 32 delas receberam 
unidades demonstrativas de reuso de 
águas cinzas - de banho e pias. Com um 
sistema simplificado de irrigação, 800 m² 
de área cultivada com palma, adensada 
e consorciada com leucena e moringa, 
cada unidade produz até 25 toneladas de 
volumoso por ano.

Desenvolvimento 
além do crédito
PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO TERRITORIAL É UM BOM EXEMPLO DE COMO O 
TRABALHO DESENVOLVIDO PELO BANCO DO NORDESTE VAI ALÉM DE EMPRÉSTIMOS

Foto: Divulgação

Equipe de gestores do Banco do Nordeste

O ano de 2021 marcou a retomada 
dos eventos presenciais e, com eles, o 
Banco do Nordeste pôde reforçar a atu-
ação institucional junto aos clientes, ao 
reconhecer os que mais se destacaram 
em seus segmentos. As premiações en-

volvem entidades e instituições represen-
tativas da sociedade, órgãos públicos e 
universidades, cujos integrantes ajudam a 
compor os júris das premiações. 

No segundo semestre, foram entre-
gues o VII Prêmio da Micro e Pequena 

Empresa; o 6º Prêmio BNB de Agricultu-
ra Familiar e o XIV Prêmio de Microfinan-
ças. Este último reconhece as iniciativas 
de sucesso entre os clientes financiados 
pelo Crediamigo (microcrédito urbano) e 
Agroamigo (microcrédito rural). 

A Superintendência Estadual do Rio 
Grande do Norte deve fechar o ano de 
2021 com os maiores volumes concedi-
dos nas suas linhas de microfinanças. O 
Crediamigo Banco do Nordeste, que em-
presta até R$ 21 mil para empreendedores 

urbanos, já ultrapassou a marca dos R$ 
660 milhões em créditos concedidos. São 
quase 199 mil operações no ano e 134.683 
clientes ativos.

Já os empréstimos rurais do Agroa-
migo , um aporte fundamental para o ho-

mem do campo, ainda mais em um ano de 
estiagem como foi este, superaram a mar-
ca de R$ 173 milhões contratados. Mais 
de 79 mil agricultores, em todos os mu-
nicípios potiguares, têm operações com o 
Agroamigo do Banco do Nordeste.

O patrocínio é uma ação de comu-
nicação bastante utilizada pelo Banco 
do Nordeste. A instituição está presente 
na maioria dos grandes eventos potigua-
res, tendo como parceiros algumas das 
principais entidades ligadas ao desenvol-
vimento econômico no Estado. Mas a 
superintendência do BNB tem como es-
tratégia dividir os recursos para o maior 
número possível de projetos. 

Se o aporte de recursos permite aos 
patrocinados a organização e realização 
de eventos melhor estruturados, o retor-
no do Banco do Nordeste ganha com 

a consolidação de parceiros, o retorno 
institucional de imagem a partir das con-
trapartidas oferecidas e também com o 
fechamento e prospecção de negócios. 

Foram R$ 14 milhões na Expofruit 
2021, realizada em Mossoró, e mais 10,8 
milhões na 59ª Exposição de Animais e 
Máquinas Agrícolas - Festa do Boi, rea-
lizada em Parnamirim, só para citar dois 
exemplos. O Banco também patrocinou 
o Liquida Natal, Aquece Mossoró Pre-
mia, a Premiação da Casacor RN e o Fó-
rum Negócios Experiende 2021, entre 
outros projetos.

“Aos recursos para imprimir com-
petitividade aos agentes produtivos, so-
mam-se a iniciativas de apoio à pesquisa 
e desenvolvimento (P&D), provocação 
de debates quanto à identificação das vo-
cações econômicas dos Estados, ações 
para construção de projetos estruturantes, 
apoio aos eventos de negócios previstos 
no calendário dos vários setores produ-
tivos. Ficamos muito felizes em poder 
verdadeiramente através de várias frentes 
trabalhar duro pela melhoria do ambiente 
de negócios da região”, diz o superinten-
dente do RN, Thiago Dantas e Silva.

Prêmios reconhecem bons 
empreendedores e seus negócios

Microfinança fácil e orientada

BNB patrocina principais eventos do estado
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jueiro de Pirangi tem para o povo 
potiguar. “Celebrar os 133 anos do 
Maior Cajueiro do Mundo é algo 
bastante simbólico para nós. Um 
local que tem toda sua importância 
biológica, e que atrai visitantes do 
mundo inteiro pela sua imponên-
cia. Devemos nos orgulhar em ter 
esse verdadeiro presente em nosso 
solo, e, principalmente, saber pre-
servá-lo para que outras gerações 
possam ter a chance de conhecê-lo 
também”, comentou o diretor.

A árvore faz parte da vida da 
comunidade e do roteiro turístico 
dos visitantes do RN, tanto é que 
por ano, o Cajueiro recebe mais de 
300 mil visitantes. Administrado 
pelo Instituto de Desenvolvimen-
to Sustentável e Meio Ambiente do 
Rio Grande do Norte (Idema), ele 
possui um quadro funcional que 
ajuda a manter o Cajueiro. Em sua 
maioria, os colaboradores moram 
no entorno – Pirangi, Pium, Bú-
zios e Cotovelo. Em virtude da sua 

CULTURASegunda-feira, 20 de dezembro de 2021

Um dos principais cartões-
-postais do Rio Grande do Nor-
te, o Cajueiro de Pirangi, faz ani-
versário nesta segunda-feira (20). 
Para completar seus 133 anos, a 
gestão do local preparou uma pro-
gramação alusiva à data, que con-
tará com apresentações culturais, 
exposição de artesanato e shows 
musicais. No dia do aniversário do 
Cajueiro a entrada é gratuita.

As comemorações começaram 
ainda no último domingo (19), 
com a realização de uma mis-
sa em Ação de Graças, às 9h, na 
Capela São Sebastião, localizada 
próximo ao Cajueiro. Nesta se-
gunda-feira, os visitantes puderam 
apreciar a música da Banda Som 
Caju, formada por colaboradores 
do Cajueiro; e uma exposição do 
artesanato local, como renda de 
bilro, bolsas de junco e juta, além 
de peças em cerâmica.

Para o diretor-geral do Idema, 
Leon Aguiar, esse é um momen-
to especial em que devemos nos 
lembrar da importância que o Ca-

Cajueiro de Pirangi comemora 133 anos
ÁRVORE FAZ PARTE DA VIDA DA COMUNIDADE E DO ROTEIRO TURÍSTICO DOS VISITANTES DO RIO GRANDE DO NORTE, 
REGISTRANDO MAIS DE 300 MIL VISITANTES POR ANO, ATRAÍDOS POR SUAS GRANDES GRANDES DIMENSÕES 

Foto: Caroline Macedo

Cajueiro de Pirangi é conhecido como o “maior do mundo”

@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Crédito: Reprodução Crédito: Reprodução

Crédito: Raiane Miranda

A reunião de ex-BBBs no sim de 
Isabella Cecchi e Pedro Orduña Monteiro, Andreia Layse e André 

Adolfo festejando a chegada a Live! 
no Midway Mall

A governadora Fátima Bezerra e o 
cantor Rafa Barros na reinauguração 
do Teatro Alberto Maranhão

FELIZ ANO NOVO

SAI DO CHÃO

SERÁ QUE VEM AÍ?

AVISA QUE É ELA!

TÁ CHEGANDO!

Faltam menos de 10 dias para o Sante, o Ré-
veillon que promete agitar Natal e a coluna 
antecipa o horário das cinco festas que vão 
acontecer na Via Costeira. Dia 29, a noite será 
comandada por Ivete Sangalo e o movimento 
começa às 22 horas, no dia 30 o start será ao 
entardecer às 16 horas, na noite da virada, a 
festa terá Claudia Leitte como capitã e a tur-
ma pode chegar a partir das 20 horas. No pri-
meiro por do sol de 2022, a festa começará às 
16 horas e no último dia, a farra começa mais 
cedo, às 14 horas. Em nosso blog no novono-
ticias.com.br, você pode conferir a programa-
ção completa!

E por falar em Ivete Sangalo e Claudia Leitte, as cantoras foram confirmadas 
no Salvador Folia que acontecerá de 24 a 27 de fevereiro em Salvador. Ivete faz 
a folia nos dias 24 e 26, enquanto Claudinha agitará o público nos dias 25 e 27. 
As vendas serão iniciadas nesta terça-feira. Nesta segunda-feira, o perfil oficial 
da festa confirmou a cantora Alinne Rosa como atração do dia 26 e a cantora 
Ludmilla faz a festa no dia 24. Ainda estão sendo aguardadas as confirmações 
de Banda Eva, Gloria Groove, Luisa Sonza, Cortejo Afro e outros nomes.

Uma conversa bem cuidadosa nos bastidores do entretenimento potiguar 
tenta viabilizar o show de uma dos mais importantes e desejados artistas da 
atualidade para se aapresentar na festa mais balada do verão potiguar. Caso a 
negociação avance e o contrato seja assinado, existe inclusive a possibilidade 
de mudar a data da festinha. Vamos aguardar!

Fafá de Belém volta à Natal para única apresentação no Teatro Riachuelo dia 
26 de março às 21h, com o show “Fafá de Belém e as Guitarradas do Pará”. No 
espetáculo, a cantora será acompanhada pelo duo Manoel Cordeiro e Felipe 
Cordeiro, os mestres da guitarrada paraense. O show terá assinatura local da 
Idearte Produções do competente e talentoso Amaury Jr. Os ingressos serão 
liberados para venda no dia 03 de janeiro.

A duas semanas da virada de ano, o Sonhos Réveillon tem se consolidado como 
a opção para o ano novo em Natal. Prova disso são as vendas de ingressos por 
Natal ser um dos destinos mais procurados para a virada de ano e sem falar da 
expectativa das atrações que vão animar a chegada de 2022 na capital do RN. A 
festa vai contar com a animação de Matheus e Kauan, Luan Estilizado, Henry 
Freitas e Felipe Bz. E uma novidade, o reveillon vai contar com praça de alimen-
tação do Faaca, Piazzale, The Poke, Loucos por Coxinha e Bananas Creperia.

extensão, a árvore gigante entrou 
para o Guinness Book “O Livro 
dos Recordes”, em 1994, como o 
Maior Cajueiro do Mundo.

A gestora do Cajueiro de Pi-
rangi, Marígia Madje, convida a 
população para fazer parte desse 
dia aproveitando a programação de 
aniversário e conhecendo o que o 
local tem a oferecer. “O sentido da 
vida onde a conservação traz histó-
ria, através da memória e das vivên-
cias. Celebraremos a data com mui-
ta cultura, música e Natureza, pois 
elas tocam os corações. Essa foi a 
forma que encontramos de parabe-
nizar e agradecer ao Cajueiro por 
tantos benefícios que, diariamente, 

ele nos proporciona. O Cajueiro re-
presenta vida, esperança, história e 
respeito à Natureza. Venham cele-
brar conosco a data! A entrada será 
gratuita”, disse a gestora.

O CAJUEIRO
O cajueiro fica em Pirangi do 

Norte, em Parnamirim, município 
da Grande Natal. A árvore cobre 
uma área de aproximadamente 
9.000 metros quadrados, com um 
perímetro de aproximadamente 
500 metros. Conta a história que o 
cajueiro foi plantado em 1888 por 
um pescador chamado Luiz Inácio 
de Oliveira, que morreu com 93 
anos sob as sombras da árvore.

Funcionamento:
O Cajueiro de Pirangi é aberto todos os dias da 
semana, das 7h30 às 17h30.

A entrada, que custa R$8,00, pode ser paga 
também com cartão de crédito, débito e Pix. (na 
segunda-feira, dia 20/12, a entrada será gratuita).

Crianças, de sete a 12 anos, pagam meia-entrada, 
assim como estudantes, professores e idosos, 
portando carteira comprobatória.



www.novonoticias.com.br11 ESPORTE Segunda-feira, 20 de dezembro de 2021

INDISCIPLINA EM MOSSORÓ

NÓS, OS CARECAS

RONALDO VOLTA AO 
CRUZEIRO...E AGORA É DONO!

UM SHOW PARA A APRESENTAÇÃO

SONHOS COM DATA E 
HORA MARCADAS

PARIS VIROU NATAL

ESPORTE

O volante Hudson e o centroavante Madson não fazem 
mais parte do elenco do Potiguar de Mossoró. Os dois 
foram desligados por indisciplina, conforme nota divul-
gada pelo clube na tarde deste domingo. A equipe realiza 
a pré-temporada nas cidades de Itaú e Riacho da Cruz, e 
de acordo com a publicação, os dois jogadores saíram da 
concentração sem a devida autorização da comissão téc-
nica e diretoria. O Potiguar de Mossoró estreia dia 9 de 
janeiro pelo Campeonato Potiguar contra o Santa Cruz 
de Natal, no estádio Nogueirão, às 17h. 

Dois jogadores vêm chamando a atenção durante os trei-
nos da pré-temporada em ABC e América, e não apenas 
pelo déficit capilar. No CT Dr. Abílio Medeiros em Par-
namirim, o atacante William Marcílio é o mais novo xodó 
da comissão técnica americana, o ponteiro até já marcou 
gol no primeiro amistoso da equipe contra o Spartax de 
João Pessoa, neste sábado (18). Já pelo lado de Ponta Ne-
gra, o meia Allan Dias segue apresentando seu repertório 
de jogadas nos treinos e aumentando as esperanças de 
bons resultados no ano de 2022 do torcedor alvinegro. 
A partir do dia 9 de janeiro, começaremos a ver de qual 
careca as torcidas irão gostar mais.

O ídolo nacional Ronaldo Fenômeno confirmou o 
acerto com o Cruzeiro e comprará 90% das ações da 
SAF. O investimento de R$ 400 milhões mexeu com 
o mundo do futebol. O ex-jogador e, agora acionista 
majoritário da Raposa, promete diagnóstico rigoro-
so e trabalho com pessoas de confiança. No Google 
Trends, o impacto da compra já pode ser sentido, os 
termos “Cruzeiro” e “Ronaldo Nazário” atingiram 
grandes picos de busca no fim de semana.

O ABC marcou para a próxima quarta-feira (22) a apresen-
tação oficial do elenco que vai iniciar a temporada 2022. O 
Alvinegro vai oferecer show de pagode para os torcedo-
res que quiserem conferir de perto a apresentação do time. 
Sócios não pagam e demais torcedores entram com uma 
Timemania. A bateria da Garra também promete animar 
os presentes. Expectativa é de que pelo menos mais dois 
nomes possam ser fechados até a quarta.

A Federação Paulista de Futebol divulgou a versão final da 
tabela da 52º edição da Copa São Paulo de Futebol Júnior. 
ABC e Assu são os representantes potiguares na competi-
ção e já sabem quando jogam. O Alvinegro faz sua estreia 
no dia 4, às 15h15, contra o Fluminense-PI. Já o Cama-
leão joga no dia seguinte, 5, no mesmo horário, contra o 
Palmeiras-SP. Na segunda rodada ABC encara o Red Bull 
Bragantino no dia 7, também às 15h15, enquanto que o 
Assu joga com o Água Santa, dia 8, às 8h45. O alvinegro 
fecha a primeira fase no dia 10, também às 15h15, contra 
o Jaguariúna-SP. Já o Assu fecha a primeira fase no dia 11, 
contra o Real Ariquemes-RO, às 13h.

Entre os dias 14 e 18 de dezembro a Arena das Du-
nas foi palco da 3ª edição da Paris Saint-Germain 
Academy Cup Brasil. O torneio reuniu atletas das 
escolinhas do clube de diversos locais do país, em 
categorias de 7 a 17 anos, masculino e feminino. O 
destaque ficou para as equipes de Natal que subi-
ram ao pódio oito vezes, estiveram presentes em 
sete finais e foram campeãs em quatro categorias. 
Os ‘parisienses potiguares’ deram o tom na festa 
vermelha e azul na Arena das Dunas, e por quatro 
dias, Paris virou Natal. 

O Funvic Natal volta a acumular der-
rotas na Superliga masculina de voleibol. 
Jogando na noite do último sábado (18), 
no ginásio do Taquaral, em Campinas, 
São Paulo, a equipe potiguar perdeu 
para o Vôlei Renata no tie-break, com 
parciais de 26-24, 23-25, 25-15, 22-25 e 
21-19. O central Judson do Vôlei Renata 
foi eleito o melhor em quadra e faturou 
o troféu Viva Vôlei.

Os dois centrais do Vôlei Renata ter-
minaram como os maiores pontuadores 
do duelo. Lucão terminou na frente com 
19 acertos, sendo 14 de ataque e quatro 
de bloqueio. Judson veio logo atrás com 
17, repetindo a pontuação do compa-
nheiro de posição no ataque. Adriano, 
que cresceu no momento decisivo do 
jogo, terminou com 16.

Com o resultado, o Vôlei Renata 
chega aos 20 pontos e se mantém na 
parte de cima da classificação. Os co-
mandados do técnico Marcos Pacheco 
voltam a jogar na próxima quarta-feira 
(22) contra o Brasília Vôlei, às 17 horas, 
no Sesi Taguatinga, no Distrito Federal.

Já a equipe potiguar fica com os mes-
mos 12 pontos. O representante do Rio 
Grande do Norte continua em oitavo lu-
gar. Nesta quarta-feira (22), às 21h30, no 
ginásio Nélio Dias, em Natal, a equipe 
fechará a participação no primeiro turno 
da competição, contra o Montes Claros 
América, de Minas Gerais.

Funvic Natal é superado pelo 
Vôlei Renata no tie-break
COM 12 PONTOS, O REPRESENTANTE DO RIO GRANDE DO NORTE NA SUPERLIGA MASCULINA DE VÔLEI CONTINUA EM 
OITAVO LUGAR; PRÓXIMO JOGO ACONTECE NESTA QUARTA-FEIRA (22), CONTRA O MONTES CLAROS AMÉRICA, EM NATAL

Foto Pedro Teixeira/Vôlei Renata

Essa foi a segunda partida após a participação no mundial; última vitória dos natalenses foi em 27 de novembro
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O LIDE RN lançou em 2021 
a agenda de Desburocratização 
e atuou de forma multisetorial 
para simplificar a tributação esta-
dual gerando competitividade às 
empresas potiguares. O resulta-
do do trabalho gerou benefícios 
para setores como o de vinhos e 
bebidas, o de transporte de pas-
sageiros, energias renováveis, en-
tre outras atividades.

O LIDE RN protocolou na 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico a criação das câma-
ras setoriais temáticas de Tu-
rismo e Eventos, Economia da 
Saúde e de Jovens Líderes. A 
instituição promoveu parcerias 
estratégicas entre empresas bra-
sileiras e chinesas, conectando 
os principais players chineses 
com instituições empresariais e 
governamentais locais. Também 
realizou aproximação com em-
presas do Reino Unido.

O incentivo ao cenário de 
energias renováveis e limpas, e 
o desenvolvimento econômico 
deste setor através de metodolo-

gias inovadoras, também foi uma 
marca registrada, com o sucesso 
do Encontro LIDE de Energia e 
o VI Fórum Estadual de Energias, 
em parceria com o CERNE. Além 
disso, o LIDE trouxe ao Estado os 
maiores especialistas do país, sem-
pre com temas de suma importân-
cia para o Estado.

O LIDE RN atuou com 

ações e influência nos mais di-
versos setores, realizando en-
contros e fóruns temáticos (VA-
REJO, AGRONEGÓCIOS, 
STARTUPS, ENERGIA) com 
grandes nomes do mercado. O 
Grupo promoveu a conexão en-
tre principais líderes do Estado e 
do Brasil, sempre para alavancar 
parcerias e novos negócios.

GERALSegunda-feira, 20 de dezembro de 2021

O LIDE RN – Grupo de Lide-
ranças Empresariais promovenes-
ta terça-feira (21), às 19h, na sede 
concessionária Mercedes-Benz 
STA Motors na Avenida Enge-
nheiro Roberto Freire, a primeira 
edição do Prêmio Líderes do Rio 
Grande do Norte. O evento marca 
os dois anos de atuação do LIDE 
no Estado e fecha o calendário de 
atividades de networking e ativa-
ções promovido pela plataforma 
em 2021. A premiação tem por 
objetivo reconhecer o talento e o 
comprometimento dos líderes po-
tiguares para a construção de um 
Brasil melhor e mais competitivo, 
de forma ética e transparente.

“Esta é a primeira edição do 
Prêmio Líderes do RN e estamos 
felizes em homenagear e reconhe-
cer o trabalho e o resultado destas 
companhias e lideranças empresa-
riais que fazem a diferença”, des-
taca Jean Valério, presidente do 
LIDE RN – plataforma de negó-
cios que congrega principais em-
presas e empresários do Rio Gran-
de do Norte. Jean Valério antecipa 
que o calendário de eventos para 
2022 está diferenciado e demostra 

otimismo com o cenário atual. “É 
impressionante o engajamento e 
desejo dos empresários em reto-
mar investimentos. O LIDE rece-
be novos associados toda semana e 
isso é um bom termômetro. Todos 
buscam assumir seu protagonismo 

novamente”.
Entre os homenageados do 

Prêmio Líderes RN 2021 estão: 
Marcelo Alecrim, fundador do 
Grupo ALE; Agnelo Cândido, do 
Grupo A. Cândido, que recebeu 
o mesmo prêmio em nível nacio-

nal este ano em São Paulo; DNA 
Center; Grupo Gentil; Indústrias 
Becker; Agrícola Famosa; Unimed 
Natal; UNP – Universidade Po-
tiguar – Grupo Ânima; Favorito 
Supermercados; Constel; TOTVS; 
Prontoclínica Paulo Gurgel; Inter-

fort; Multigiro; MB Limpeza Urba-
na; Sicoob; Paulo de Paula e Inter 
TV Cabugi. O evento é reservado 
para associados do LIDE RN e 
convidados. Informações sobre o 
LIDE, no telefone 84 99431 6544 
ou no instagram @lide.rn 

Prêmio Líderes destaca empresas e 
empresários que fazem a diferença no RN
EM JANTAR DE COMEMORAÇÃO DE DOIS ANOS DE ATUAÇÃO, LIDE RN REÚNE ASSOCIADOS E CONVIDADOS, NESTA 
TERÇA-FEIRA (21), PARA MARCAR DOIS ANOS DE ATUAÇÃO NO ESTADO E ENCERRAR ATIVIDADES DESTE ANO

Foto: Dayvisson Melo/Novo Notícias

Foto Divulgação/Novo Notícias

Essa é a primeira edição do Prêmio Líderes do RN e evento é reservado para associados do LIDE RN e convidados.

LIDE RN atuou com ações nos mais diversos setores

Atividades e resultados práticos 
marcaram agenda do LIDE em 2021 Confira a lista completa 

de empresas e líderes 
homenageados:

Empresário destaque regional - Agnelo Cândido;

Melhor empresa do ano – DNA Center;

Personalidade do ano - Marcelo Alecrim;

Destaque empresarial Educação e Literatura - Paulo 
de Paula;

Varejo / Franchising - Grupo Gentil;

Indústria – Indústrias Becker;

Agronegócios - Agrícola Famosa;

Saúde – Unimed Natal;

Educação / Instituição de Ensino – UNP;

Inovação – Favorito Supermercados;

Construção Civil – Constel;

Tecnologia – TOTVS;

Instituição financeira – Sicoob;

Hospital / Clínica  - Prontoclínica Paulo Gurgel;

Terceirização de mão de obra – Interfort;

Distribuidora – Multigiro;

Práticas sustentáveis - MB Limpeza Urbana;

Destaque empresarial comunicação - Inter TV Cabugi.
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